



An die Eltern  
der Schülerinnen und Schüler  
der Steinenbergschule und  
der Wilhelmsschule Wangen

Hausadresse:  
Hauptstätter Straße 79  
70178 Stuttgart

Postadresse:  
70161 Stuttgart  
Email: [poststelle.40@stuttgart.de](mailto:poststelle.40@stuttgart.de)

Stuttgart, 30. August 2024

## **Aktueller Stand der Baumaßnahmen an der Wilhelmsschule Wangen**

Sehr geehrte Eltern der Steinenbergschule und der Wilhelmsschule Wangen,

im August 2023 haben die Baumaßnahmen zur Erweiterung und Sanierung der Wilhelmsschule Wangen begonnen. In diesem Zusammenhang wurde der gesamte Werkrealschulbereich der Wilhelmsschule interimistisch zum Beginn des Schuljahres 2023/24 an den Standort der Steinenbergschule in Hedelfingen verlegt, um die durch die Sanierung wegfallenden Räume kompensieren zu können.

Ursprünglich wurde die Gesamtbauzeit für die beiden Bauabschnitte an der Wilhelmsschule seitens der Planer mit 3 Jahren berechnet und die Fertigstellung zum Beginn des Schuljahres 2026/27 vorgesehen. Im Zuge der fortschreitenden Baumaßnahmen haben sich zwischenzeitlich neue Erkenntnisse ergeben, über die wir Sie gerne frühzeitig informieren wollen, um für alle Beteiligten Planungssicherheit zu schaffen.

Behinderungen unserer Baustelle auf Grund angrenzender Bauvorhaben in der Gingener Straße aber auch die aufwendigen Maßnahmen zur Unterfangung des Bestandsgebäudes (Bau 2) haben zu ersten Verzögerungen im Bauablauf geführt. Darüber hinaus erweisen sich die Sanierungsmaßnahmen der Bestandsgebäude als deutlich aufwendiger als ursprünglich angenommen. Exemplarisch hierfür steht die aufwendige Sanierung der Rippendecken, die für beide Bestandsgebäude durchgeführt werden muss.

Diese Faktoren führen im Gesamtterminplan zu Verzögerungen, die sich im weiteren Projektverlauf nicht mehr aufholen lassen. In der Folge zeigt sich bereits jetzt, dass sich der geplante Fertigstellungstermin im Sommer 2026 nicht mehr einhalten lässt

und folglich der geplante Umzug der Werkrealschule aus der Steinenbergschule zurück nach Wangen ebenfalls nicht in den Sommerferien 2026 stattfinden kann.

In Abstimmung mit den beiden Schulleitungen der Steinenbergschule und der Wilhelmsschule haben wir uns darauf verständigt, dass ein derart umfangreicher Umzug mit einer Vielzahl von betroffenen Klassen und Räumen nicht während eines laufenden Schuljahres stattfinden kann. Wir haben daher gemeinsam entschieden, den geplanten Rückzug der Werkrealschule nach Wangen um ein Jahr auf die Sommerferien 2027 zu verschieben.

Uns ist bewusst, dass die interimistische Einrichtung der Außenstelle der Wilhelmsschule am Steinenberg beide Schulgemeinden vor große Herausforderungen stellt. Wir bemühen uns daher weiterhin in enger Zusammenarbeit mit dem Hochbauamt und den weiteren am Bau beteiligten Akteuren um eine frühestmögliche Fertigstellung der Baumaßnahmen.

Nach aktuellem Stand wird die längere Aufrechterhaltung der Außenstelle der Wilhelmsschule keine erkennbaren Auswirkungen auf die weitere bauliche Entwicklung am Steinenberg haben. Wir werden dies in den nächsten Monaten allerdings noch vertieft mit den mittel- bis langfristig anstehenden baulichen Maßnahmen am Steinenberg abstimmen.

Wir hoffen auf Ihr Verständnis für das geplante weitere Vorgehen und gehen davon aus, im Rahmen der aktuellen Gegebenheiten die bestmögliche Entscheidung getroffen zu haben.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Philipp Forstner', with a long horizontal stroke extending to the right.

Philipp Forstner

Mehrfertigung:

Bezirksamt Hedelfingen

Bezirksamt Wangen